

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

SABADO 28 DE FEBRERO DE 1874.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXV.

Seccion oficial.

Publica la *Gaceta* del 25 dos decretos del ministerio de la Guerra: el primero admitiendo la renuncia que del empleo de brigadier de ejército ha presentado el coronel del cuerpo de ingenieros, D. Juan de Ibarreta y Ferrer, fundada en las prescripciones del artículo 4.º de la circular del gobierno provisional de 19 de noviembre de 1868, dejando en su consecuencia sin efecto el decreto de 10 del actual, por el que fué promovido á dicho empleo. El segundo dice testualmente:

«En atención á los servicios del coronel de ejército teniente coronel del cuerpo de estado mayor D. Eulogio Despujol y Dussay, y muy particularmente á los méritos que contrajo en los sucesos que tuvieron lugar en Zaragoza el 4 de enero último, y en la acción ocurrida en Caspe el día 23 del actual batiendo á las facciones carlistas al frente de la columna de su mando, el gobierno de la república, en consejo de ministros y á propuesta del de la Guerra, ha tenido á bien promoverle al empleo de brigadier.

Madrid veinticuatro de febrero de mil ochocientos setenta y cuatro.»

Por decreto de 20 del actual se ha concedido al ministerio de la Gobernacion un suplemento de crédito de 75000 pesetas con cargo al art. 5.º, cap. 9.º de su actual presupuesto *Calamidades públicas*, á fin de completar la suma de 125000 pesetas mandadas librar en 23 de enero último con destino á las necesidades de la beneficencia y parroquias de la ciudad de Cartagena.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Gaceta* de Madrid y de la *Correspondencia de España* copiamos las noticias siguientes:

La langosta se ha presentado en la Alcaidía y otros puntos de la Mancha y amenaza causar grandes daños.

El representante en Madrid, de la casa Eibonne de París ha reclamado del señor ministro de la Gobernacion el cumplimiento del contrato de armas que en nombre y por cuenta del gobierno español hizo el Sr. Fernandez Corredor.

—A las cuatro ha continuado el consejo ocupándose de la cuestion aun no terminada, referente á la ya acordada nueva gerarquía del duque de la Torre. Parece que el Sr. Martos ha hecho hoy observaciones estensas y de gran fuerza á favor de su manera de ver en este asunto.

—Sabemos que por el ministerio de

la Guerra se van á tomar las disposiciones convenientes para evitar los abusos que se vienen cometiendo por algunos especuladores en la cuestion de soldados para Ultramar.

—Nos consta tambien, que tanto el jefe como los oficiales del banderín desplegan el mayor celo para evitar el ser sorprendidos y trabajan para perseguir á los que tratan de eludir las condiciones que la ley previene.

—La guarnicion de Amposta ha salvado toda su tropa y el armamento y clavó los cañones antes de refugiarse en Tortosa.

—De Liverpool ha salido para Santander el vapor «Velazquez», con 4.000 fusiles y 2 millones de cartuchos.

—Parece que la administracion militar de Valladolid ha recibido orden recientemente de elaborar 60.000 galletas más.

—Leemos en un diario cornués que sin causar desgracias personales se han despiomado como 100 metros cúbicos de tierra en una trinchera en el kilómetro 96 del ferro carril del Noroeste.

—Sabedor el alcalde de Cocantaina de que en aquel término habia sido secuestrado por tres enmascarados don Tomás Gner Selles, por cuyo rescate exigian 6.000 duros, salió con algunos voluntarios en persecucion de aquellos, consiguiendo rescatar al secuestrado y apoderarse de los bandidos.

—El canje de los prisioneros de Portugal es ya un hecho.

El batallon de Segorbe, que daba la guarnicion en aquel pueblo durante el sitio de los carlistas, ha llegado á Pamplona, de donde se disponia á salir para Aragon, con el fin de proceder á su reorganizacion.

—Por la capitania general del departamento de Cartagena se anuncia que, existiendo en los almacenes de aquel arsenal crecido número de barricas de sardinas arenques y muchos efectos sueltos que los insurrectos dejaron fuera de los bultos que los contenian, y cuyos dueños se ignora, pueden presentarse estos á recogerlos hasta el 15 de marzo, trascurrido cuyo plazo se procederá á lo que haya lugar.

—Hoy recibimos noticias de Cataluña que alcanzan al día de ayer 24.

El tren que debia llevar el lunes por la noche á Barcelona el correo de Madrid, habia algunas horas de retraso y se le esperaba ayer de madrugada.

—Por el juzgado del distrito de San Beltran de Barcelona ha sido capturada la sirvienta de una de las habitaciones de la casa de la calle de San Pablo, en cuyo pozo se encontró ha pocos días el cadáver de una criatura recién nacida.

—Ha fallecido hace pocos días en Barcelona el Sr. D. Francisco de Rocabrana y Jordá, baron de Albi, descendiente de una de las primeras familias de la nobleza catalana.

—El sábado, en el acto de reconocer uno de los mozos de la estacion los coches del último tren de Martorell, encontró debajo de uno de los asientos de un wagon el cadáver de una criatura recién nacida, caliente todavia.

—Destinado al ejército de operaciones de Cataluña, ha llegado á Barcelona el brigadier Sr. Medaviola.

—El sábado por la madrugada intentaron fugarse algunos presos de la cárcel de Barcelona. El sitio escogido fué el dormitorio bajo, cuyas paredes tocan por uno de sus lados con los patios y por otro con el cuerpo de guardia y el restaurant de obreros.

Durante la noche del viernes al sábado abrieron un boquete por el cual salieron al patio del centro, que por sus condiciones suele ser el menos vigilado. Una vez en el patio consiguieron abrir la cerradura de la puerta que comunica con el patio grande, el más inmediato á la calle de Amalia. Descarrajando dos puertas penetraron en el local de los baños, y una vez allí observó el centinela algunos bultos y dió parte de lo que pasaba. Se apostaron dos centinelas en las inmediaciones de dicho local para acudir á cualquiera eventualidad, mientras un llavero reconocia el piso bajo; y como este no regresaba, se presentó el ayudante con algunos soldados de la guardia que se apoderaron de 25 presos complicados en el conato de fuga. Súpose que el llavero habia sido detenido por dichos presos, quienes le habian tapado la boca para que no gritara. Examinado el local, se observó que los presos limaban la reja del cuarto de baños que dá á la calle de Amalia, junto á la fuente. Presentóse el juez del distrito de San Beltran, que empezó á instruir las primeras diligencias.

—La guardia civil de la comandancia de Valencia, como la de Albacete y la de la octava companía de la de Alicante, han renunciado generosamente al plus que ha correspondido y pueda corresponder á sus individuos para auxiliar á los recaudadores de contribuciones. No podemos menos de elogiar esta patriótica conducta en un cuerpo por tantos títulos benemérito.

—Dice el *Mercantil Valenciano*: «El sargento de voluntarios que según voz pública facilitó la entrada de los carlistas en Vinaroz por la puerta de Calig, ha recibido, según nos escriben, 2.000 duros en metálico y la graduacion de capitán en los ejércitos del Pretendiente.»

—En una posesion de Jayena (Granada) ha habido que lamentar uno de

esos ataques á la propiedad que deban reprimirse con energia. Noventa y cuatro árboles frutales han sido cortados no se sabe por quién.

—En Cartagena se sufre el conflicto de la escasez de aguas, haciéndose necesaria la reparacion de las averías que existen en las cañerías conductoras.

—El domingo se produjo en Marbella una huelga de panaderos, que no tuvo consecuencias, gracias á las medidas conciliatorias empleadas por las autoridades de dicho pueblo.

—Ayer reanudó sus interrumpidas tareas la *Igualdad*, que ha cambiado de direccion, reemplazando al Sr. D. Andrés Meliado el señor D. Juan Bautista Ocon.

—El día 21 continuaban en poder de los carlistas los propietarios que estos se llevaron en rehenes de Montblanch. Les exigian 9.000 duros por su rescate.

—La *Política* anuncia para mañana la publicacion de una carta del general Sr. Martínez Campos en que deshace algunos errores cometidos por varios periódicos al dar cuenta de las causas de su prision y destierro á las Baleares.

—El *Eco de Asturias*, correspondiente al domingo último, ha publicado y varios periódicos de Madrid reproducen, las siguientes líneas:

«La causa de no haberse recibido esta noche el correo, han sido los carlistas, que se apoderaron de la Pola de Lena anteayer, haciendo prisionero al destacamento del regimiento de Asturias, que con mas fuerza del propio cuerpo situada en Pajares y Mieres, habia llegado muy pocos días antes del interior de España.

Los carlistas, según los datos mejor comprobados, pasaban de 300 al mando de Milla, Rosas y otros cabecillas subalternos, y llegaron de improviso al pueblo, en cuyo caserío se hallaba alojado el destacamento, formado por 100 ó 130 hombres, algunos de los cuales pudieron librarse de caer en manos de la faccion.

Esta no consiguió la rendicion de los soldados sin combatir contra los que se situados y otros llegados á las consistoriales y algun otro edificio se resistieron hasta que la casa de ayuntamiento, incendiada por los carlistas, comenzó á arder.

La faccion quemó el registro civil y detuvo despues el correo y las demás diligencias de la carrera, destruyó con el fuego una parte de la correspondencia y secuestró el resto, incluso los periódicos, las cartas y los certificados. Se llevó tambien prisionero el destacamento.»

—El cronista de la *Guerra civil* en el *Imparcial*, dice entre otras cosas:

«No há muchos días espusimos la

triste situacion de la Mancha, por carecer de fuerzas que, si no bastantes para perseguir á los carlistas, lo fueran para levantar el espíritu público de los pueblos y los ayudaran á resistir. Esta misma situacion es la de algunos puntos de Estremadura; se han empezado á enviar algunas fuerzas, pero lo que no se podia proveer es que estas se dejen sorprender como las que habian en Logrosan, apoderándose los carlistas de 20 guardias civiles, llevándose 20 mozos de la reserva y un trimestre de contribucion. Y es Logrosan una villa de mas 3000 habitantes, y situada en un valle en el camino de Trujillo, y cerca las sierras Pollares y de S. Cristóbal, que no deben estar nunca desatenidas.

Esta falta de vigilancia, este descuido esteriliza los esfuerzos del gobierno, llenos de amargura á los pueblos y produce ese decaimiento en la opinion liberal, cuando su entusiasmo debe ser el mejor auxiliar. Obsérvese la ordenanza, hágase estricta justicia y otro será el comportamiento de todos.»

—Con el epígrafe «Una limosna» ha publicado el *Eco* de Cartagena un sentido artículo discutiendo sobre las inmensas desdichas que abruma á aquella ciudad á consecuencia de la insurreccion y acerca de la urgente necesidad de repararlas para que Cartagena no deje de ser.

Este notable escrito condensa lo esto mo lo su pensamiento.

«A todos pedimos, porque de todos necesitamos.

El rubor no puede colorar las mejillas de los pobres, cuando estos demandan su sustento que no les es dado ganar con el trabajo. En su nombre, pues, en nombre de la ciudad toda, pedimos

Una limosna por caridad para los desgraciados cartagenos.»

—Hace algunos días que en Cartagena produjo cierta alarma y desconianza el rumor de que algunos presos de origen cantonal, que se aseguraba habian prestado servicio de armas á la insurreccion, se hallaban en completa libertad paseándose á la vista de todo el mundo, habiéndose hecho eco del general descontento el *Eco* de aquella ciudad.

El mismo periódico, no obstante, ha tranquilizado al vecindario en su número del lunes con las siguientes consideraciones, que provienen de muy autorizado y fidedigno conducto:

«Los individuos insurrectos que componian la guarnicion del castillo de Atalaya, cuando fué ocupado por las tropas leales, fueron indultados de toda pena al concertar la capitulacion de dicha fortaleza, con expresion de que no se les molestase en lo mas mínimo y así ha sido cumplido y guardado por

— 240 —

pitte y desparecer despues de haberle dirigido una dulce sonrisa, dejando una huella luminosa sobre los cartones verdes de aquel estudio de procurador. Los compañeros de Alberto estaban admirados de verle tan pensativo, y se miraban los unos á los otros, haciéndose guiños muy significativos; él, que no se paraba en ninguna de aquellas señales, en cuanto habia visto desaparecer aquella brillante vision, volvía á su trabajo con el mismo ahinco de antes.

A fines de invierno tuvo Alberto una sorpresa muy agradable y una alegría indecible. Una tarde, despues de haber vuelto del estudio y de haber cenado con una frugalidad que por la misma razon de ser forzada era muy meritoria y hermosa, se puso á estudiar una causa bastante intrincada, cuando de pronto oyó pasos en la escalera.

Al cabo de un segundo tiraron de la campanilla, nuestro jóven salió á abrir, y se encontró en los brazos de

— 241 —

Gabriel; éste iba á embarcarse al Havre para incorporarse á la mision de la Sonora.

—Venid, amigo mio, mi querido hermano; venid, le dijo Alberto llevándole á su sillón, que por cierto no era muy lujoso; venid á daros noticias de las personas á quienes vos y yo amamos tanto; me parece que René me habla por vuestra boca, y que es suya la sonrisa que veo en vuestros labios.

—Muy parecidas á esas son las palabras que me ha dicho mi hermana al despedirse de mí, contestó Gabriel sonriendo; pero tanto René como mi padre han llorado mucho en aquel momento y se han quedado muy tristes. ¿Quién sabe si volveremos á vernos! Ahora se quedan solos, Alberto, y tienen dos ausentes en vez de uno.

¿Qué sería de ellos si Dios no quedara en su companía?

—Al menos que no padezcan por mí, replicó Alberto con viveza. Yo

— 244 —

que pudiera yo adquirir en mi profesion, si vislumbrase los castillos que he hecho en el aire debajo de mi toga!

—¡Quiera Dios que así suceda! contestó Gabriel. Ahora escuchadme con atencion, Alberto. Yo salgo mañana de París, y dentro de dos días habré salido de Francia; es muy posible que sea ésta la última vez que os hablo.

Prometedme, hermano mio, que no conservareis ningun rencor á vuestro tio en el fondo de vuestro corazón, para que el cielo os proteja y para que yo pueda pedir á Dios con toda confianza que os bendiga á vos y á mi querida René.

—Os lo prometo, Gabriel, contestó Alberto estrechando afectuosamente la mano del jóven sacerdote. Mi tio me encontrará siempre dispuesto á oír sus consejos y á reconocer su autoridad, con tal de que para hacerlo yo así no haya de sacrificar mi dicha y mi dignidad de hombre.

— 237 —

con la cabeza baja y sombrero en mano en el despacho de aquel hombre, en donde se habia presentado tantas veces con guantes blancos y botas de charol; pero nuestro jóven supo enviar al amor propio á paseo y decirle que le dejara en paz, y se fué derecho á desafiarse las miradas burlonas y los semblantes atónitos de los escribientes, con el mismo valor con que va un militar á tomar un reducto á la cabeza de una companía de cazadores. Este valor halló su recompensa.

—Hijo mio, le dijo el procurador en cuanto hubo oido la narracion que le hizo Alberto; me parece muy bien vuestra idea de dedicaros á la abogacia; teneis vuestro título de abogado en toda regla; pero al mismo tiempo yo no debo ocultaros que no sabeis ni una palabra del oficio. Si podéis resignaros á poner os unas mangas de percalina sobre las de la levita, y á venir diariamente por espacio de un año á revolver y exami-

la autoridad. Pero como quiera que equivocadamente han sido detenidos algunos de ellos y puestos á disposici6n de la comisi6n militar, este tribunal, justificada la procedencia, les pone en libertad en consiguiente cumplimiento del convenio de capitalaci6n que les comprende; estos y solo estos son los cantonales que no pueden someterse á los tribunales y los 6nicos por lo tanto cuya presencia haya podido producir infundados sobresaltos.»

—Dicen de Cartagena que el domingo ocurrieron algunas escenas desagradables entre varios marineros ingleses que estaban embriagados y que, gracias á la guardia civil y agentes de la autoridad, fueron conducidos al muelle y embarcados en sus respectivos buques.

—A 1200 asciende el n6mero de hombres de cazadores de Segerbe que han entrado en Pamplona, procedentes de Estella, donde se hallaban detenidos.

—En Torremolinos (Málaga) ha practicado la guardia civil un reconocimiento, hallando algunas armas y efectos de guerra, y tabaco de contrabando. Se hallan presos cuatro personas y ademés un desertor de presidio que parecen comprometidos en el hecho.

—A las dos de esta tarde ha continuado la reunion de los accionistas del Banco de España para seguir ocupándose del proyecto del Banco nacional.

El Sr. Jimenez (D. Carlos) termin6 su discurso y despues rectificaron los Sres. Eldnayan y Alvarez (D. Manuel Maria).

El sefior marqués de Urquijo propuso que se hiciera una enmienda en el proyecto, y el sefior presidente manifest6 que tanto esta proposici6n, como las que quisieran hacerse por los sefiores accionistas, se presentarán en la mesa, para que despues de examinadas por el consejo, se discutieran, y levant6 la sesi6n para reanudarla mañana á las dos de la tarde.

—La escuadra situada en la desembocadura del Nervion hizo ayer 225 disparos contra las baterías carlistas establecidas en Portugalete.

Hubo momentos en que nuestros buques se vieron precisados á suspender el fuego por no hostilizar á nuestros bizarros soldados que en el ardor del combate al tomar las posiciones de Somorrostro, llegaron á situarse sobre la misma linea en que disparaba la escuadra.

—En su última hora publica el *Diario de Reus* de ayer el siguiente parte oficial:

«Desde las seis de la mañana hasta las dos de la tarde he sostenido un vivo combate contra las facciones Mora, cura de Flix, Baró y Miret y parte de Tristany, desalojándoles de la Selva, batiéndoles en todas direcciones, hasta quemar el último cartucho; en esta situaci6n formé en columna, armando la bayoneta, sosteniéndome en las posiciones sufriendo el mortífero fuego del enemigo, retirándome en completo 6rden y á paso lento á pesar de ser nuevamente atacados.

Las pérdidas del enemigo son numerosas, habiéndole contado vistos 47 muertos. Por nuestra parte tengo que lamentar la pérdida de 7 muertos, 25 heridos, entre ellos un oficial y tres de

los últimos de artillería, con 22 con tusos.»

ESTRANJERAS.

El cólera morbo, lejos de haber cedido en Munich, parece que aumenta más cada vez de intensidad desde que reapareció en 15 de noviembre. Los habitantes que tienen facultades para ello han huido de la poblaci6n, diseminando por d6 quier el gérmen de la pestilencia, y los que en ella permanecen son diezmados con crueldad. Desde la fecha citada, en que de nuevo apareció el azote, han ocurrido más de 3.000 casos, falleciendo próximamente la mitad de este número.

Al ver que ese foco se mantiene, y que en otros puntos no ha sido la extincion del cólera tan completa que inspire seguridad, estimamos oportuno llamar sobre el asunto la atencion del Gobierno.

Los nuncios apostólicos de Paris, Viena y Lisboa, promovidos recientemente á la dignidad cardenalicia, serán reemplazados en sus puestos por monseñor Meglia, nuncio apostólico en Munich; monseñor Cattani, nuncio en Bruselas, y monseñor Sanguigni, internuncio en Rio-Janeiro.

El cardenal Fallinelli abandonará á Viena luego que la enfermedad de que se halla acometido le permita soportar las fatigas del viaje. El cardenal Chigi no marchará de Paris hasta principios del año próximo.

Segun escriben de Paris á un periódico de Cataluña, en los departamentos del Este de Francia y de una parte de Borgofia se hace una activa propaganda en favor de los príncipes de la rama menor francesa. Personas influyentes de las mencionadas localidades se enteran de las disposiciones del pueblo en favor de una restauraci6n orleanista, y envían á Paris sus observaciones. Créese que esto es la causa de la escision, que cada dia se acentúa más, entre los partidarios que aún le restan al conde de Chambord y los de la familia Orleans.

Castilla.

—**Correspondencia.**—La importante carta de nuestro corresponsal de Madrid, fecha veintiseis del corriente, no la insertamos en este número por circunstancias especiales.

—**Jurado.**—Ayer debieron llegar á esta capital los comisionados para constituir el Jurado, cuyo acto se verificará hoy en el salon bajo de sesiones de la Diputacion provincial.

—**El vigía.**—Al Pretorio le ha salido un zócalo negro y sucio.—Está visto, el contra-bando,—nada respeta en el mundo.

—**Celebridad.**—El lunes próximo hará su debut en el Gran teatro el primer actor y director D. Francisco Arderius.

—**Lo dicho.**—Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro de la plazuela de la Almagra un niño con varias contusiones en el brazo izquierdo y rodilla del mismo lado, de resultas de una caída de un caballo. Este niño probablemente tendrá padres ó encargados en que no haga diabluras de esta clase.

—**Vengau.**—Mañana se verificarán dos funciones en el Gran teatro, una por la tarde y otra por la noche. Es posible que la empresa haga un gran día.

—**Mala costumbre.**—Abundan mucho en Madrid,—los bailes entre los niños,—que antes de tiempo conocen —la sociedad y sus vicios:—ó los hijos ó los padres—alguien ha perdido el juicio.

—**Buena elección.**—Ha sido nombrado coadjutor del Sagrario de la Santa Iglesia nuestro estimado amigo D. Rafael Ortiz y Molina, capellan del convento de religiosas de Corpus Cristi.

—**Los colores de la vida.**—Para la niña de cinco años, todo es blanco. Para la de quince correspondida y feliz, todo es color de rosa. Para la de veinte años con celos, todo es azul. Para la casada que disfruta la dulce paz del matrimonio, todo es del color de la aurora. Para la madre dichosa, todo es del color de los ojos de su hijo. Para la que es infeliz en el matrimonio, todo es rojo. Para la jamona que ha pasado ya sus buenos dias y que vive sin esperanzas de mejorarlos, todo es negro.

—**Vacante.**—En tal estado se halla, y se ha de proveer por concurso, la cátedra de Psicología, lógica y filosofia moral en este Instituto provincial, dotada con el sueldo anual de cinco mil pesetas.

—**La Gran Duquesa.**—Pocas veces se ha visto este propósito de origen francés mejor ejecutado que anteanoche en el Gran teatro. Lo extravagante de la obra requiere un movimiento extraordinario, y como aquella está fuera de todas las condiciones, no importa que se peque de exageracion, como algunos creyeron ver en ciertos momentos. La Sra. Raguer, cuya elegante figura dispone mucho á su favor, agradara siempre y fué muy aplaudida, especialmente en todo el acto segundo: la Sra. Lopez ya se sabe que cuenta con las simpatías de todos: el Sr. Orejon y los demás artistas en caracter, y el coro es excelente y muy bien vestido: algunas de las piezas que le están encomendadas puede decirse que se oyeron por la primera vez. Merecieron los honores de la repeticion, el precioso vals que interpretaron con mucha gracia las Sras. Lujan, Lopez, Moya y otras tres, y el final del segundo acto que la Raguer terminó con mucha gracia. Las bellezas de la música fueron bien interpretadas, á lo que contribuyó la orquesta que estuvo feliz.

—**Puede interesar.**—En el periódico oficial de la provincia se inserta el programa aprobado por el gobierno para formar la escala de aspirantes á ingreso en el cuerpo de Veterinaria militar y la órden para que se celebre concurso de oposiciones públicas.

—**Subasta.**—Hoy sabado tendrá lugar en las casas consistoriales de esta capital la subasta de fincas del Estado de los términos de Córdoba, Torrecampo, Santa Ella, Bujalance y Lucena, cuyo por menor hemos publicado en el DIARIO.

—**Emérides.**—Hoy.—1488.—Cisneros coloca la primera piedra de la Universidad de Alcalá.—1206.—Gran eclipse de sol, que duró mas de seis horas.

—**Por un mesquite.**—Huyendo

de un mesquite—á la calle salíóse dando gritos;—y la cara al volver cuando corria,—reparó que una avispa lo seguía,—mas al querer buscar algun socorro,—tras la avispa venia un abejorro,—llena ya de terror, llegó hasta un carro,—del cual salió ladrándole un gran perro,—su camino torció por otro lado,—y encontr6 un novillo extraviado.—Falta ya de valor, atrás volvióse,—y por un precipicio despen6se.—Quien de un pequeño mal librarse quiere,—de otro tal vez mayor acaso muere;—y como ejemplo escrito —ved lo que origin6 solo un mesquite.

—**Que precioso!**—Por el juzgado de la derecha de esta capital se cita, llama y emplaza á Rafael, conocido por el *Niño bonito* para que se presente á practicar una diligencia en causa que se le sigue por ecemoteador de una yegua.

—**Sensible pérdida.**—Con el mayor disgusto hemos leído en un apreciable colega la noticia de la prematura muerte del jóven alumno de derecho D. Francisco de Paula Fernandez Laita, hijo de D. Pedro Fernandez Laita, vecino de Lucena. Las cualidades inmejorables del difunto, su aplicacion y su trato afable y cariñoso, le habian granjeado la general estimacion, y le hacian el consuelo de su hoy afligido padre y de toda su familia, á la que acompañamos en su justo dolor.

—**Cuentas.**—Por la alcaldía de Rute, se publican las respectivas al período ordinario y al de ampliacion del año económico de mil ochocientos setenta y tres á setenta y tres, las que quedarán de manifiesto en aquella secretaría por término de quince dias á contar desde anteaños.

—**En el garrito.**—Han sido presos en la cuesta de Jerez mil doscientos hombres, de los cuales el uno llevaba tres mil robados y el otro una yegua también robada.

—**Industria.**—Se han solicitado diez y seis pertenencias de la mina de plomo *Santa Engracia*, sita en la cabada de la Tora, término de Villanueva del Duque.

—**Amor conyugal.**—Segun «La Prensa Gaditana» el miércoles apareció en el Puerto de Santa María, muerto en su misma casa, un matrimonio que vivia en la calle de Jesús, habiendo motivos para sospechar que el marido, despues de asesinar á su mujer, hiriéndole el pecho con una daga, la remató de un tiro en la nuca y se suicid6 despues.

—**Coro musical.**—Un alemán en completo estado de embriaguez, entr6 en el baile del Eliseo Montmartre y se fué á acostar en un sitio apartado del jardin, donde no tard6 en quedarse profundamente dormido. A las altas horas de la noche se despert6 y todavía bajo la influencia de los vapores tóxicos, trat6 de salir y se encontró con que todas las puertas estaban cerradas. Visto esto se dedic6 á ejecutar una sinfonia con los instrumentos de la orquesta que habian quedado en el palco de los músicos. Sopió con toda la fuerza de sus pulmones en el fligie, en el bombo ensay6 todo el poder de sus puños, y rasgó el contrabajo con verdadero frenesí. Nada tiene de particular que aquel barúno perturbase el sueño

á toda la vecindad, y que obligase á algunos guardias de seguridad á abrir las puertas para averiguar quien lo producia. Entonce el borracho intent6 salir; pero como en sus afecciones musicales habia estrepado por completo el contrabajo y reventado el bombo, tuvo que dejar en preña varios objetos, entre ellos su levita.

—**Antigüedades.**—En el Monte Esquilino de Roma acaba de descubrirse un edificio antiguo romano, de dimensiones considerables, con estatuas que se cree representan emperatrices y dioses paganos. Ignórase aun si es un palacio, un templo ó unas termas, y las escavaciones continúan con grande actividad.

—**El Bazar.**—Bajo la direccion del conocido escritor D. Julio Nombela ha empezado á publicarse en Madrid una revista ilustrada con el título del epígrafe. Tenemos á la vista el número primero, y á juzgar por los preciosos grabados que aparecen en él, por los artículos y por la baratura de su precio, es de esperar que conquiste en breve el favor del público tan interesante periódico. Su principal objeto es difundir el conocimiento de lo útil, de lo bueno y de lo bello, contribuyendo á educar y distraer á todas las clases de la sociedad. El primer número que estamos contiene los artículos y grabados siguientes: Artículos: Nuestro pensamiento, por J. Nombela.—Grandes de España. La Biblioteca del Escorial, por Ossorio y Bernard.—Mnumentos célebres. La catedral de Burgos.—La despedida del quinto, por Fernandez Bremon.—La vuelta del soldado, por Trueba.—*La fe del amor*, novela de Fernandez y Gonzalez.—Las letras y las artes.—Los teatros.—La comedia de la vida, por Juan de Luz, etc.—*Grabados.* Una escena de la novela *La fe del amor*.—La biblioteca del Escorial.—La sala baja de dicha biblioteca. La catedral de Burgos.—La despedida del quinto.—La vuelta del soldado.—La córte de la Virgen. Cada número consta de 16 páginas, sale todos los domingos y cuesta real y medio. Por suscripcion 38 rs. semestre.

—**Registro de carnes.**—Nota del resultado del registro verificado el jueves 26 de Febrero de 1874, para atender al abasto de carnes semanal de la poblacion.

Número de reses matadas.

Número de reses matadas.	Abastecedores.	Precios.
1	D. Manuel Taguas.	43
2	Francisco Merinas.	44
2	Indalecio Garcia.	44
2	Francisco Roldan.	44
2	Fernando Ortiz.	44
3	Rafael Vallejo.	44
5	Antonio Fernandez.	44
3	Francisco Basallo.	44
3	Juan Rodriguez, de ellas ternes.	44
4	Juan Zambrano.	44
2	José Alcaide.	44
6	Rafael Barbudo.	44
2	Mariano Alcaide.	45
6	Indalecio Garcia.	45
1	Juan Roldan.	45
2	Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores.	45
10	Antonio Fernandez.	45

nar los protocolos que veis, es posible que al tiempo que vayais tomando oficio á los mil y un enredos de los procedimientos, adquirais tambien cierta idea de cómo han de manejarse los negocios. Entonces yo os prometo que si se presentan algunas causas buenas de defender, aunque los honorarios no sean gran cosa, os las iré dando para que empecéis, y luego podrán venir otras de que saqueis mas provecho.

La perspectiva no era muy alegre ni la promesa muy brillante; pero Alberto necesitaba trabajar y adquirir un protector como maese Floquet, que así se llamaba el procurador. Nuestro jóven habia encontrado ambas cosas, y se regocijaba de aquel miserable hallazgo, quedando muy agradecido á aquel buen hombre que empezaba á ponerle en camino de adelantar en su nueva carrera.

Desde aquel dia acudió puntualmente al estudio de maese Floquet, y empezó desde luego á registrar sin

motivo. Por lo demás, es posible que el enojo de mi tio llegase á pasar con el tiempo: sin embargo, para que así suceda, ha de mediar una condicion, que yo, atendido su carácter, creo indispensable, esencial: el que yo salga con lucimiento en lo que me he propuesto. El mundo perdona con facilidad al que vence, y los tics enojados me parece que son de este género.

—Sois un poco sarcástico, Alberto. Cuidado con haceros misántropo. Vuestro tio habia puesto en vos todas sus esperanzas; quis6 haceros feliz á su manera; os queria, hermano mio, y esto no debeis olvidarlo.

—Lo que él queria, repitió Alberto meneando la cabeza, era la realizacion de su sueño dorado; un tierno veia ya recolectando mieses abundantes y derribando encinas gigantes. Cuando he trastornado sus planes, me ha vuelto las espaldas. ¡Quién sabe lo que diría si viese realizados sus deseos en la celebridad

estoy contento y resignado, y trabajo con actividad. Decidleis, cuando les escribais, lo que habeis visto en mi cuarto: un panecillo y una longaniza de cuatro sueldos encima de la mesa, al lado de un tomo de Faustino Helic. Me parece que esto es una garantía de mi trabajo y de mi frugalidad.

—Sí, contest6 Gabriel enternecido; veo que sois animoso, y espero que habeis de ser perseverante en el bien. Gracias á Dios, mi hermana tendrá en vos un verdadero amigo, y quizás, andando el tiempo, un protector. Pero, decidme, Alberto, ¿no habeis tratado aun de apaciguar á vuestro tic? ¡Si supierais cuánto sentimos nosotros que las relaciones que habeis contraído con nuestra familia hayan sido la causa de esta desavenencia!

—No sintais nada, contest6 Alberto. La desavenencia de que hablais hubiera venido del mismo modo, mas ó menos pronto, por cualquier otro

descanso los expedientes mas voluminosos, descifrando á fuerza de paciencia y de buena voluntad los procedimientos mas áridos, tan humildes y tan constantes en su trabajo como punto de posar las cincuenta mil libras de renta de su tio. Como Alberto tenia valor y fé, la resignacion le era fácil.

—Gabriel, pensaba algunas veces tenia mucha razon; la Providencia de Dios está en todas partes. Ella es la que en otra ocasi6n me envió á Mateo Bendet para sacarme de la zanja y llevarme á casa de mi querida Rosa; ella es la que se me apareció ahora bajo las gasas verdes del buque Floquet, que creo me agradece por buena voluntad para desembarcar todos los enredos de la curia. Lo que que ahora le pido es que toque el corazón de mi tio.

Y el jóven al pensar en esto se sonreía al mirar sus logajos, y parecia ver ascender la hermosa cabeza de su amada por encima del

7 D. Antonia Broñes. . 46 1/2
 2 D. Francisco Roldan. . 48

Antonio Calvo, lacar. 33 1/2
 El mismo, id. 33 1/2
 José Alcalde, id. 33 1/2
 José de Dios, cabrio. 34
 Rafael Rodríguez, id. 34
 José Rodríguez, id. 34
 Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, id. 36 1/2
 Francisco Carrasco, lacar. 40

Quedan cerrados los registros hasta el nuevo próximo, en que se verificarán en las Casas consistoriales a las 10 de la mañana.—Precios al público 48 cuartos en resas mayores y 36 en menores.

Alcalda popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder en el día de la fecha.

Secciones	Pts.	Cts.
Central.	451	26
Primera.	1193	45
Segunda.	459	11
Tercera.	259	20
Matadero.		
Total.	2366	02

Córdoba 26 de Febrero de 1874.—J. B. Sanchez.

INCENDIOS.

El considerable siniestro que ocurrió en la hacienda de los Caños, partido de la Rambla, el día 12 de Agosto último, acaba de ser indemnizado por la antigua sociedad de seguros a prima fija *La Union*, establecida en Madrid desde hace quince años. Así, por un pequeño sacrificio anual, el asegurado se ha preservado de un perjuicio que, sin esta útilísima institución del seguro, habría afectado a su fortuna ó su crédito. Son también evidentes las ventajas de este sistema sobre el *mutuo*, en el que nunca sabe el asegurado lo que tendrá que pagar. *La Union* asegura toda clase de objetos; y en esta

provincia D. Nicolás Laborda, residente en Córdoba, dá cuantos informes se necesiten sobre precios y condiciones.

Boletín religioso

Hoy.—San Roman, abad y fundador, y San Matirio y compañeros mártires.
 —JUBILIO CIRCULAR.—Hoy en el convento de Santa Isabel de los Angeles, por D. José Riobó y D.ª Eloisa Milta, en sufragio de sus señores padres.
 —En todas las parroquias se celebran a las oraciones los ejercicios espirituales ordenados por el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo. También los hay en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la de Nuestra Señora de la Aurora.
 —Los asociados a la Corte de María visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Zarzuela Arderius
 Funcion para hoy.—7.ª de abono.—La zarzuela cómica-fantástica en tres actos, *El Potosi submarino*.—A las ocho en punto.
 Precios diarios.—Palcos terceros de proscenio, 45 rs.—Plataes, Palcos principales y de luto, 40.—Palcos reservados de cuarto piso, 16.—Idem segundos, 25.—Butacas, 6.—Delante de anfiteatro, 3.—Asientos de id., 2.—Silencios y delanteras de paraíso, 2.—Entrada principal, 4 rs.—Id. al paraíso, 3.

Lotto de ayer.

De la parte oficial de la *Gaceta* del 26 copiamos las noticias siguientes:
 Cataluña.—El Gobernador militar de Tarragona participa que despues de los últimos combates ha vuelto a quedar limpia la provincia de carlistas.
 Valencia.—El General en Jefe da cuenta de su llegada a Castellon, donde se reanuda el espíritu público; proponiéndose seguir las operaciones con arreglo a las noticias que adquiere.
 Aragon.—El Segundo Cabo da co-

comunicación de que la facción Santós, apresada por las columnas del ejército, se preparaba a salir de la proximidad de la sierra de Molina; saliendo en su persecución fuerzas del distrito de Aragón.

De la *Gaceta* de Madrid y de la *Correspondencia de España* copiamos las noticias siguientes:
 París, 24.—Se ha publicado una carta del señor Thiers censurando enérgicamente la candidatura del señor Leira Rollin.
 Según noticias de Strasburgo, Alsacia entera protesta contra las declaraciones que hizo en el parlamento alemán el obispo de Strasburgo señor Ross.
 Roma, 25.—Ha fallecido el cardenal Barnabó, prefecto general de la propaganda.
 Berlín, 25.—La cámara de los diputados ha aprobado el proyecto de ley estableciendo el matrimonio civil. Créese que los diputados de Alsacia continuarán asistiendo a las sesiones.
 Lisboa, 25.—Cortes.—Un diputado ha interpelado al gobierno, llamando su atención sobre el proceder del Tesoro español, el cual no ha devuelto cuantiosos pertenecientes a tenientes portugueses, que le habían sido enviados por el Banco ultramarino, su agente financiero en Portugal, impidiendo así la negociación de dichos papeles.
 El ministro de Hacienda ha contestado que el gobierno portugués nada tiene que ver en contratos hechos entre particulares y el Tesoro español, pero que, sin perturbar las relaciones internacionales, estaba dispuesto a apoyar las reclamaciones de los interesados.
 —Copiamos de un periódico:
 «Continuaba anoche asegurándose, por las personas más identificadas con el gobierno, que prevalecerá al fin el propósito de que no se rompió la conciliación, formándose en este caso un gabinete compuesto de elementos que representasen a la política.
 —Anoche, como el día anterior, seguían discutiéndose las probabilidades de que fuesen encargados de formar el nuevo gabinete los Sres. Topete y Sagasta. Para ambos casos se citaba gran número de nombres de los individuos

mas caracterizalos en la actual situación.»

—Acerca del consejo de ministros verificado ayer, dice hoy el *Imparcial*: «El consejo celebrado ayer tarde, al que tanta importancia se atribuía en todos los círculos políticos, fué de larga duración.
 A las cuatro se reunieron los ministros en la presidencia, y hasta las nueve y media permanecieron discutiendo sobre la cuestión política.
 Según las noticias que hemos podido recoger, aquella fué debatida detenidamente, habiendo espuesto todos y cada uno de los individuos del gabinete sus opiniones sobre los importantísimos asuntos que desde hace tres días vienen siendo el objeto esclusivo de la atención del gobierno.
 Tampoco anoche se adoptó definitivamente solución alguna, aunque parece que alguna muy importante lo fué en principio, quedando solo por convenir algunos detalles.
 En cuanto a la resolución de la crisis y la formación del nuevo gabinete, no se llegó a adoptar acuerdo alguno, asegurándose que en el consejo que deba celebrarse esta tarde quedará resuelto este asunto, cuya resolución se espera con ansiedad.»
 —Han sido disueltas las compañías de móviles hechos prisioneros en Vizcaya por los carlistas y puestos en libertad por estos últimos.
 —Cualquiera que sea la solución de la cuestión política pendiente del consejo de ministros, y que preocupa la atención pública, puede darse por segura la elevación del duque de la Torre a la jefatura del Estado, sea la que fuere la denominación que se dé a su nuevo cargo.
 —Esta madrugada se reunieron en consejo los ministros, y esto es tan público que de ello se habla en todos los círculos.
 —Segun hemos oido decir el señor Duque de la Torre ha salido para el Norte a tomar parte en las operaciones de la guerra.
 —Graves rumores han circulado hoy en todos los centros y reuniones acerca de las operaciones de guerra del ejército del Norte, que han producido en todos partes penosa y honda sensación. Sin negar que, en efecto, el general en jefe del mencionado ejército ha tras-

mitido noticias no del todo satisfactorias, podemos asegurar que son exageradísimas las especies que se propagan, abultadas mas por el mismo deseo de que resulten ciertas que por la verosimilitud que se les atribuye.
 Hemos procurado averiguar con exactitud el fundamento de estos rumores, y de nuestras investigaciones aparece que todo lo que pasa se reduce a que el ejército no logró ayer rebasar las líneas carlistas, teniendo el general en jefe que disponer la concentración de las tropas en Somorrostro para prepararse nuevamente a un ataque enérgico y decisivo.
 —Se cree que el general Zavala quedará de presidente del ministerio, y algo de esto ha debido tratarse en el consejo de esta mañana.
 —Segun telegrama recibido hoy en el ministerio de Marina, el tiempo había empeorado algun tanto. A pesar de esto el jefe de la escuadrilla ha dado seguridades al señor ministro de que se angustiará todo lo que pueda con objeto de no interrumpir ni un solo instante las operaciones del Norte.

Ultima hora.

Por el Sr. Gobernador civil de la provincia se nos ha remitido para su inspección el siguiente telegrama que ha recibido del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.
 «Telegrama del general Moriones, anuncia que las tropas se han replegado a Somorrostro al segundo día de combate, por no poder forzar las posiciones del Monte Abanto.
 La retirada se ha efectuado con el mayor orden, sin perder un solo hombre ni una pieza. De estas se han inutilizado seis por efecto de los muchos disparos hechos.
 Las tropas con el mas escelente espíritu ocupan a Somorrostro, en donde los carlistas, que han sufrido grandes pérdidas, no se atreven a atacarnos.
 Salen refuerzos y el Presidente del Poder Ejecutivo ha marchado a ponerse al frente del ejército.»

CORDOBA.—1874

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA. San Fernando 34 y Lebrados 18.

MERCADOS.

Señala de Madrid.
 Cotización oficial de 16.
 Consolidado, 4,50
 Renda del personal, 50,00.
 Bonos, 22,00.
 Acciones del Banco de España, 155,00.

Córdoba.
 Trigo de 38 a 40.
 Cebada de 22 a 25.
 Habas de 25 a 27.
 Garbanos, de 50 a 70.
 Escaba de 44 a 45.
 Aceite fresco en los molinos, a 30.
 Idem adobo, a 34.
 En la ciudad, de 38 a 40.
 Maiz de 38 a 40.
 Albarones 26 a 28.
 Alpisio de 50 a 60.
 Cerdo de vaca a 52 cuartos libra.
 Id. de carnero a 40.
 Jabon blanco, a 44 cuartos libra.

Sevilla.
 En la Alhóndiga.—Trigo de 47 a 50.
 Cebada de 16 a 28 a 34.
 Habas de 21 a 22.
 Aceite de 24 a 34 1/2.

PERNEO
 Existencia del día 24, 1215.—Eltrados el 25 205.—Total, 1415.—Vendidos, 55.—Quedan para el día 16, 1290.—Precios de 33 0/0 a 36 0/0 cuartos libra.

Jerez.
 Trigo de 46 a 50. Cebada de 29 a 30.
 Habas de 43 a 48. Aceite de 40 a 44.

Málaga.
 Trigo de 46 a 48. Cebada de 27 a 28. Habas de 41 a 45. Aceite de 34 a 36 1/2.

Granada.
 Trigo de 40 a 46. Cebada de 30 a 32. Habas de 38 a 40.

CORREOS.

ENTRADAS.
 De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde.
 De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde.
 De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde.
 De los pueblos de la sierra a una de la madrugada.

SALIDAS.
 Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde.
 Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde.
 Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde.
 Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana, de los de la tarde y diez de la noche

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.
 Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.
 El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.
 Precios: en primera clase 242 rs. 25 céntimos; segunda clase 164 rs. 50 céntimos; tercera clase 104 rs.

De Córdoba a Sevilla.
 Habrá tres trenes. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana los Martes, Jueves, Sábados y Domingos, y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana los Jueves, miércoles, viernes y domingos, y llega a Córdoba a las 12 del día.
 El segundo tren correo sale de Córdoba todos los días a las 2 y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale diariamente a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 4 y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.
 El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde los Jueves, miércoles, viernes y domingos, y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde los martes, jueves, sábados y domingos, y llega a Córdoba a las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase, 28 rs. 30 céntimos

De Córdoba a Málaga.
 Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las dos de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 47 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 de la mañana, llegando a Córdoba a las 1 y 19 minutos de la tarde.
 El segundo tren sale de Córdoba a las 2 y 45 minutos de la madrugada, y llegará a Málaga a las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 3 y 10 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 58 minutos de la noche.
 Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs. Segunda clase, 76 rs. 60 cént. Tercera clase, 46 rs. 40 cént.

De Córdoba a Belmez.

Habrá dos trenes diarios: uno, mixto y otro de mercancías. El mixto saldrá de Córdoba a las tres y 45 minutos de la madrugada, y llegará a Belmez a las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 10 y 18 minutos de la noche.
 El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana y llega a Belmez a las 11 y 29 minutos. De Belmez sale a las 1 y 30 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la noche.
 Por esta línea puede seguirse hasta Almorochon, donde empalma con la de Estremadura.

Servicio de carruages a las aguas de Villaharta.

Desde el día 14 del corriente mes, a las 4 de la mañana, saldrá los jueves de todas las semanas de la plaza de Capuchinos, núm. 6, un elegante y cómodo carruaje que hará su viaje a las aguas de Villaharta y demás puntos del trayecto, regresando a esta capital al siguiente día de su llegada a aquel pueblo. Los billetes se espenderán en la expresada casa a precios convencionales, en relación al número de pasajeros que se reuna para cada expedición, y se abonarán 4 reales por cada arroba de peso de equipage que exceda de 30 libras.

COSARIOS.

Nota de las Posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.
 ADAMUZ.
 Diego Ramos.—Pulla.
 Alonso Diaz.—Yervas.
 ALDRA DE QUINTANA.
 Francisco Gimenez.—Petro.
 José Lopez.—Madera.
 ANTEQUERA.
 Francisco Perez y Fernando Perez.—Petro.
 ANORA.
 Miguel Sanchez.—Santa Marta.
 BAZNA.
 Isidro Colodrero.—Petro.
 BELALCÁZAR.
 Alejandro.—Merced.

BELMÉZ.

Manuel Gonzalez.—Nueva San Pablo.
 FRANCISCO ROMAN y José Leon.—Nueva de San Pablo.
 Francisco Benesal y Juan Bejar.—Santa Marta.
 CABEZA DEL BUEY.
 Salvador Sereno.—Santa Marta.
 CASTRO DEL RIO.
 Juan Hidalgo.—Pulla.
 Francisco Maria Carpio.—Pulla.
 CARLOTA.
 Juan de la Cruz.—Nueva de San Pablo.
 Francisco Venancio.—Petro.
 CARPIO.
 Antonio Acan.—Nueva San Pablo.
 Fidel Charquero.—Santa Marta.
 DOÑA MENCIA.
 Francisco Navas.—Petro.
 DOS TORRES.
 Isidoro Molina.—Santa Marta.
 ECIJA.
 Salvador Dieguez.—Madera.
 ESPERO.
 José Castro.—Nueva San Pablo.
 Cristobal Mellado.—Santa Marta.

ESPIRITO.

Concepcion Mascaraque.—De la Merced.
 FERNAN-NÓÑEZ.
 Martín Serrano.—Tero.
 Juan Serrano.—San Rafael.
 FUENTE OBEJUNA.
 Juan Maria.—Nueva San Pablo.
 HINOJOSA.
 Estevan Jurado.—San Andrés.
 Juan Murillo.—Santa Marta.
 Antonio Diaz.—Id.
 LUCENA.
 Julian Alba.—Madera.
 MONTALVAN.
 Francisco Guadix.—Pulla.
 Cristóbal Mariscal.—Id.
 Fernando Perez.—San Antonio.
 MONTORO.
 José Luque.—Petro.
 PEDRO ABAD.
 Francisco Castilla.—Santa Marta.
 PORCUNA.
 Benito Garrido.—Nueva San Pablo.
 PESADA.
 Francisco Vargas.—Pesada del Francés, Carnecerías 26.
 POZOBLANCO.
 Antonio Garcia.—Santa Marta.
 Antonio Copado.—Id.
 PRIEGO.
 Manuel Mérida.—Petro.
 Cecilio Arenas.—Id.
 RAMBLA.
 Francisco Galvez.—Madera.
 Mariano Galvez.—Petro.
 SAN SEBASTIAN.
 Francisco Sanchez.—San Rafael.

José Crespo.—Id.

TORRE CAMPO.
 Francisco Lopez.—Santa Marta.
 VILLAHARTA.
 Miguel Rivera.—Nueva San Pablo.
 LANUEVA DE CORDOBA.
 José Marciano.—Yervas.
 Gerónimo Asencio.—Id.
 Juan Romero.—Id.
 VILLANUEVA DEL DUQUE.
 Cesáreo Luque.—Yervas.
 VILLAFRANCA.
 Manuel Adamez.—Yervas.
 VILLA DEL RIO.
 Pedro Moyano.—Santa Marta.
 José Rael.—San Andrés.
 VISO.
 Manuel Ramirez.—Santa Marta.
 MONTILLA.
 Doningo de Mora.—Pescadería, calle de la Cara, 25.—En Montilla, Posada de S. Francisco.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se extinga aquella en que ocurra el mismo.
 Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 5.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.
 Para los incendios en quapoble se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuya tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

FRANQUEO

de la correspondencia.
 CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 5 céntimos de peseta, sea cualquiera su peso, y por este se se pagará el cuarto llamado de *cartero*.
 Para todos los pueblos de la *Pennsula* *islas adyacentes*. El franqueo es obligatorio. Un sello de 40 céntimos de peseta por cada quince ramos.
 Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 20 céntimos de peseta.
 Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.
 Certificados.—Ademas del franqueo un sello de una peseta.
 Para las islas *Filipinas*.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.

INJECTION BROU Higienifinable y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento — Se vende en las principales boticas del universo — Exigir el método. — 25años de éxito. — Paris, casa del inventor BROU, boula Mager 1

JARABE DE LABELONYE

FARMACIUM DE 1ª CLASE DE LA FACULTAD DE PARIS. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los paises, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesías. También se emplea con feliz éxito para la curación de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, los convulsivos, espasmos de la laringe, etc. Depósito general en París, en casa de LABELONYE y C.ª, 22, Rue d'Aboukir. Depósito general en España I. Ferrer y Compañía, Montera, 51, principal, Madrid. — Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32. — D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín y de D. Ramon Alonso, ultramarinos, Alfaros, 17.

GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ

APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gélis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de la clorosis (color verde); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo a las jóvenes, etc. Depósito general en París, en casa de LABELONYE y C.ª, 22, Rue d'Aboukir. Depósito general en España I. Ferrer y Compañía, Montera, 51, principal, Madrid. — Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32. — D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín y de D. Ramon Alonso, ultramarinos, Alfaros, 17.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país. efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas mas acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas. Este progreso en la higiene alincentiva, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero. Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a esta. El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien a peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de famulias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito. Igual que en los témezclados, tambien ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

Juventud, Higiene, Belleza.

ALBINA

Ó EL SECRETO DE LIS. EXTRACTO DE AZUCENAS.

Nueva agua de tocador para hermosar la piel. No es un afeite, es un cosmético con todas las propiedades higiénicas apetecibles, que comunica a la piel su frescura, su elasticidad y ese blanco mate tan buscado por nuestras elegantes. El frasco 5 pesetas.

FLOR DE ARROZ PATTI.

COMBINADA CON MAGNESIA.

Invisible, impalpable y adherente.

La general acogida que ha tenido este producto de cuantos le han usado y la seguridad que tenemos de que es el llamado a reemplazar a todos los empleados hasta el día, nos excusa de elogiarlo; si diremos que empleado despues del SECRETO DELAIS siguiendo las instrucciones que acompañan a cada frasco dan a la piel una hermosura y aterciopelado verdaderamente admirable. Caja con borla 5 pesetas, sin borla 4. Único inventor ILOFRU, perfumista, Sevilla. Depositario en Córdoba, D. Antonio Barea, Pasamanería, calle Librería número 12.

GABINETE OFTALMOLOGICO.

Consultas médico-quirúrgicas, en especialidad de enfermedades de los ojos.

Horas de consulta, de 4 a 6. Para los pobres de solemnidad de 9 a 11 Calle de Valladares número 5, próximo a la plaza de San Felipe.

Pintura decorativa y del Colorista,

calle de Siete rincones número 1.

GONZALEZ CANDELABAC, pintor escenógrafo y decorador, ofrece sus servicios al público cordobés, encargándose de toda clase de trabajo, tanto del que corresponde al BELLO ARTE, como del que pertenece al arte mecánico, procurando unir la mayor ECONOMIA con el buen gusto en el decorado de techos y habitaciones al temple, en los distintos géneros de ornataciones Árabe, Gótica, China, Comestres, Fantástica, Renacimiento, Luis XV, Pompadour etc., y deseando poner el trabajo al alcance de las fortunas mas modestas, el precio ínfimo por una habitación sencilla será de 120 reales, aumentando en valor cuanto se exija en trabajo. Tambien se encarga de colorar toda clase de maderas, puertas, balcones, herrajes, cristales, trasparentes y demas al óleo y barniz, a precios muy económicos.

ACEITE DE ABROTANO.

Con su uso nace, crece y se conserva el cabello y la barba. Este nuevo específico, indispensable a las familias, se vende a 5, 7 y 10 reales bote en la Librería del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando número 34.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA.

Gran surtido de cristales planos de de todas clases. Se ponen a domicilio sin que por esto se les altere el precio. San Fernando, 63.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34 y Letrados 16. Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelos, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

CAMISERIA Y ROPERIA,

San Fernando 27, frente a la Librería del DIARIO.

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece a sus favorecedores y al público en general un gran surtido en camisas, camisetas, calzoncillos, calcetines, chambras y camisolines para señoras, y una infinidad de artículos pertenecientes a este ramo. Además hay un completo y variado surtido en capas a la jerezana y madrileña, paletots, cazadoras, chalecos y pantalones, todo arreglado a las últimas novedades de la presente estación. Gran novedad en corbatería y cuellos de todas formas. NOTA. Se confeccionan prendas por encargo y con actividad.

Pérdida. Quien se hubiese encontrado un albornoz de lana, color de grana, con borlas de seda blanca, que se extravió en la noche del lunes desde el Gran Capitan, calle de Górgora, S. Miguel, Mármol de Bañuelos, Capuchinas y Liceo. Lo entregará en la redaccion de este periódico, y se le dará una gratificación. 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa a calle de Zamorano, n.º 2, (Fonseca) con cielos rasos y cristalada: para tratar, Comedias, 40, Catedral. 6-2

Aviso. En las afueras de la Puerta de Gallegos se ha establecido el acreditado puesto de leche de vacas de Rafael Sanchez, en el que habrá un esmerado servicio como tiene acreditado en años anteriores. 6-2

Venta. Se hace de una mona makaco de poca edad, en el taller de ebanistería de la plazuela de Azobacás. 6-2

Arrendamiento. Desde el día que se quiera se sub-arrienda con consentimiento de su dueño la casa número 47 de la Plazuela de Concha, inmediata a la Catedral. 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda en subasta la casa número diez, calle de San Roque, de esta ciudad bajo el tipo de tres mil reales de renta anual. La persona que desee interesarse y conocer el pliego de condiciones puede pasar a la casa número 16, calle de José Rey. 6-3

Pasas de Málaga. Por cuenta de un cosechero de la Vega de Málaga se ha establecido depósito de pasas en esta ciudad, a precios sumamente arreglados, habiendo cajas desde 28 rs. arrojadas en adelante. Plaza de las Bulas, número 2. 6-2

Arrendamiento. Desde San Juan del corriente año se arrienda la casa número 19 de la plazuela de Benavente. En la del número 21 de la misma, darán razón. 6-6

Arrendamiento. El del cortijo de los Nogales en el término de esta capital, al pago que dice de la Albaida, compuesto de 361 fanegas de tierra. Dara principio el nuevo contrato en primero de Enero próximo venidero, y se oirán proposiciones en la casa número 8 calle de Osio. 6-3

Naranjas. En la huerta de la Arrizafa se venden por ciento y por millares, a cinco, seis y ocho reales el ciento. Horas de despacho, de las doce a las seis de la tarde. 6-4

Arrendamiento. Se hace del piso alto de la casa número 6 calle de San Eulogio, con buenas y cómodas habitaciones empapeladas y acristalada. En la misma casa darán razón. 6-3

Pegujares. Se dan en el cortijo de Jaro alto, situado cerca de los pueblitos de Bujalose, Villafraanca y el Carpio. Para tratarlos y señalarlos, ver al guarda que se ha establecido en dicho cortijo. 6-3

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa número 10 calle de la Palma, compuesta de numerosas habitaciones, graneros, cuartos, patios y huerto. Para tratar de su precio y condiciones en la calle de Maese Luis número 8. 6-3

Tocino. Manuel Alvarino lo expende en el Salvador, libra carnicera a cinco reales, y lomo a cinco y medio.

Papel blanco para liar. Se ha recibido una gran partida de este papel, para liar dulces y marcatecos, en la Librería del DIARIO.

En el establecimiento de la calle Librería número 28, se realizará a precios de Factura un estenso surtido de Camas Inglesas, papel y útiles de escritorio, objetos para el dibujo, y todos los efectos procedentes del traspaso de la Sra. Viuda de Castex. 26-14

Subasta. En subasta extrajudicial que tendrá efecto el día 14 de Marzo próximo, de doce a una de la tarde, en las casas Notaría del Sr. D. Antonio Garcia de Mesa, calle Alta de Santa Ana número 3, se arriendan la hacienda de olivar conocida por de Huecher, término de la Villa del Rio, y el molino a entero nombrado de Santa Marta, sito en dicha villa, desde primero de Enero de 1874 y por el tiempo, renta y condiciones que expresa el pliego que desde hoy estará de manifiesto en la misma Notaría. 10-7

Venta de madera. Por su dueño primitivo se vende en la calle de las Parras casa número trece: las hay de álamo negro, de pino y castaño, cortada en la hacienda del Bañuelo en las manguantes del mes de Enero de los años 72 y 73. 10-7

Pérdida. En la noche del Domingo 22 se extravió a la salida del Gran teatro un pañuelo de mano de ecaje desde la puerta principal calle de la Algría, por el paseo del Gran Capitan, Moreria, Tendillas hasta la casa calle del Paraso número 12. Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la espresada casa donde se dará una buena gratificación. 6-5

Vistas de España. Los principales monumentos de todas las provincias de España. Cada doce vistas en litografía, que forman un precioso album encuadrado en tela con dorados, se vende separadamente en la Librería del DIARIO. Les hay tambien de los monumentos de Córdoba únicamente. 6-5

Casino de Posadas. Se vende una mesa de juego de Villar con ocho taos, un juego de bolas y sus luces correspondientes; todo en buen estado. En dicho casino se dará razón. 6-5

Venta. Se hace de una mesa de grandes dimensiones, apropiada para una tienda ó taller. El coi sergo de la estación telegráfica, plazuela de S. Hipólito número 8, está encargado de enseñarla y de admitir proposiciones. 6-3

Dinero. La persona que desee dinero puede avistarse con D. Carlos Barberini, que lo facilitará con mucha economía. Vive calle del Unque de la Victoria, antes Huevos, número 4. 6-3

Venta ó arrendamiento. Se vende a plazos ó se arrienda desde San Juan próximo la casa calle de la Herrería Carrera del Puente número 8, que contiene buenas habitaciones, torre, cuadra y 28 de pie. Admite proposiciones D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarones número 12.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el olivar de la Vega de Anillo, término de Moroto, que se compone de 100 fanegas, 10 celemines y 2 cuartillos con 489 olivos, 20 almendros y mas de 4000 plantas pequeñas que no están en producción, con casa albergue para acoger a los trabajadores. Para tratar de su renta y condiciones con su Administrador D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarones número 12.

Arrendamientos. Se hacen del cortijo de la Merena, sito en la campiña y término de Córdoba, comprensivo de 1000 fanegas de tierra, siendo su tercio labor 60 y lo restante de mont y olivar. Y de la hacienda de Pasmarejo con huerto unida a las infantas, el pago Quemadillas, término de esta capital. Se arriendan estas fincas por subasta pública que tendrá efecto el día 16 del mes de Marzo de este año a las doce de su mañana, en las Casas del Excmo. Sr. Duque de Fernán Nuñez, calle de los Saracinos número 3.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 4, calle Domingo Muñoz en la calle de los negros número 66, darán razón.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número calle de Santa Ines. Para tratar en la secretaría del Sr. Marqués de Gelo, plazuela de Frías número 12.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número plazuela de la Trinidad. Para tratar con el dueño, calle Ángel Sarvedra número 8. 6-3

Subarriendo. Se hace de la media casa alta de la calle de Consolación número 2, desde el día hasta San Juan próximo. En la misma casa se hace almoneda de algunos efectos.

Criada. En la calle de la Cabezas número 5, se necesita una para asistencia de un solo caballero.

Venta. Se hace de la casa calle Ollerías ó Fuensautilla número 10 procedente de Bienes Nacionales, con otros plazos pagados. Es de grande estension y la actualidad se halla dividida en dos casas. Informarán en la Librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 3 en la calle Parteria de Santa Clara recientemente obrada y acristalada. Se podrá tratar con su propietario D. Rafael Viguera, que vive Carticeros 9, junto a la Catedral.

Anuncio. En casa de doña Felipe Puentes Roldán, Plazuela de los Flores número 6, se ofrece tran carruajes de todas clases para dentro y fuera de la ciudad, a precios sumamente arreglados tambien los hay para el servicio de los ferrocarriles a todas las horas de los trenes.

Venta. La de un tronco de maulas para coche, en buena ed. d. y de excelentes condiciones; y de un caballo con 6 años, para silla y amarrado para tiro. Pueden verse y tratarse en la calle de Jesus Crucificado número 18.

EL TIMBRE. LETRADOS, 4.

Bonifacio Campos y Compañía Camas inglesas incrustadas en nácar y maqueadas de todas clases.

Ferretería, quincalla, herramienta para toda clase de oficios, azadas, palas de hierro, carrillos de id. par. poco, telas metálicas, latas, mecha para barreos, puntas para clavos de todas clases, herraje para construcción de edificios, anafes y hornillos, cola, gutapercha, hules para mesa estufa, 12, 14, 16 y 20 rs. el cuadro, crin vegetal, colchones de muelles y otras clases, y otros muchos efectos.

Economía. Doña Josefa Serrano, conocida por la dista de la calle de Maese Luis, que lleva 20 años de profesion en esta capital y ha escrito a la «Moda elegante ilustrada» ofrece pasar a domicilio a cortar, hilar y lavar bar toda clase de trajes, abrigos y demas. Señoras, señoritas y niñas, a precios módicos. San Eulogio, 4 y Cabezas 5, darán razón. 6-5

Solo por tres días. Almoneda positiva en la plaza de San Andrés, número cincuenta.

Venta. Se vende un carruaje berlina con su tronco de caballo, guarniciones; en la calle de los Leones, número 16, puede verse y tratar de su precio.

Canarios. Se venden machos y hembras, muy finos, en la calle de Grageas, número 2.